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INFORMACIÓN DEL CONGRESO 

 
“Yo del PAN me voy cuando quiera”, asegura Escobar por intención de inhabilitarlo 
https://revolucion.news/yo-del-pan-me-voy-cuando-quiera-asegura-escobar-por-intencion-
de-inhabilitarlo/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/pretende-pan-inhabilitar-a-oscar-
escobar-por-12-anos-el-diputado-los-reta-a-que-intenten-a-ver-si-pueden/ 
https://mimorelia.com/noticias/politica/la-persecuci%C3%B3n-pol%C3%ADtica-no-es-el-
camino-del-pan-responde-oscar-escobar-a-su-partido 
https://www.contramuro.com/advierte-escobar-que-dara-batalla-contra-intento-de-
inhabilitacion/ 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/136379-no-me-voy-a-ir-
del-pan-hasta-que-yo-quiera-amaga-oscar-escobar.html 
https://lapaginanoticias.com.mx/yo-del-pan-me-voy-cuando-quiera-primero-me-voy-a-
defender-y-voy-a-ganarles-oscar-escobar-ledesma/ 
https://www.monitorexpresso.com/pan-inhabilita-12-anos-al-diputado-oscar-escobar/ 
https://www.changoonga.com/2022/10/06/michoacan-me-voy-del-pan-cuando-quiera-
diputado-oscar-escobar/ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/inhabilita-pan-12-anos-a-oscar-escobar-tras-
renuncia-a-su-bancada/ 
https://metapolitica.news/2022/10/06/ilegal-fue-un-engano-la-sesion-del-consejo-del-pan-
remarca-oscar-escobar-tras-aseverar-que-defendera-su-militancia/ 
“Yo del PAN me voy cuando quiera”, aseguró el legislador Oscar Escobar Ledesma, frente 
a la intención de la dirigencia estatal de su partido por inhabilitarlo, esto luego que 
determinara separarse de la bancada parlamentaria del PAN. En una reunión sostenida 
ayer por la tarde del Consejo Estatal albiazul, se tocó el caso de Oscar Escobar, planteando 
su inhabilitación por 12 años, lo que le impediría competir durante ese periodo bajo las 
siglas del PAN por algún cargo de representación, o bien ocupar algún cargo de dirección 
dentro de su partido. Entrevistado sobre el particular, el panista apuntó que el primer paso 
que desde la dirigencia estatal se pretende dar, es removerlo de las comisiones de las que 
forma parte dentro del Congreso del Estado, “vamos a ver si pueden”. 
 
Congreso aprueba exhorto a federación para recursos a zonas afectadas por sismos 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/congreso-aprueba-exhorto-a-federacion-para-
recursos-a-zonas-afectadas-por-sismos-8995836.html 
https://www.quadratin.com.mx/politica/escamotean-morena-y-pvem-apoyo-a-
damnificados-por-el-sismo/ 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/exhorto-sobre-ciudadanos-afectados-por-
sismos-gener%C3%B3-debate-en-el-congreso 
El Congreso local aprobó con 17 votos a favor y siete en contra del Movimiento 
Regeneración Nacional (Morena) y del Partido Verde, exhortar al gobierno federal a fin de 
que atienda las zonas de desastres con recursos suficientes para atender a la población 
afectada a raíz de los sismos presentados con epicentro en Coalcomán. Al interior del 
Pleno se presentó una discusión entre las bancadas del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) y del Revolucionario Institucional (PRI) que pidieron la intervención 
urgente del Ejecutivo federal para que atienda a los afectados por los sismos. 
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Aprueban diputados comparecencia de secretaria del Bienestar de Michoacán. 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/aprueban-diputados-comparecencia-de-
secretaria-del-bienestar-de-michoacan/ 
https://lapaginanoticias.com.mx/aliancistas-vs-4t-federacion-y-estado-obligados-a-apoyar-
a-damnificados-por-sismos-carolina-rangel-comparecera-ante-diputados/ 
Con la oposición de la fracción parlamentaria de Morena, el Congreso del Estado de 
Michoacán aprobó el cuerdo donde se solicita a la titular de la Secretaría del Bienestar en 
Michoacán, Carolina Rangel Gracida comparezca ante el Pleno del Poder Legislativo, para 
explicar el cambio en las reglas de operación de la dependencia que dirige, en materia de 
apoyos a las personas que resultan afectadas por una contingencia. Con 17 votos a favor 
y 9 en contra de Morena y el Partido del Trabajo, se aprobó como de urgente y obvia 
resolución este acuerdo que además contempla un exhorto al titular del Ejecutivo Federal 
para que, dado que ya no existe el fideicomiso FONDEN, se respeten los convenios 
suscritos por Hacienda y la Secretaría de Seguridad con Michoacán a fin de que ante los 
sismos ocurridos el 19 y 22 de septiembre de 2022 con epicentro en Coalcomán, se atienda 
la zona de desastre con recursos suficientes para atender a la población afectada. 
 
No eliminarían uso de cubrebocas, solo dejarían que se use en espacios cerrados: 
Rocío Beamonte 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/no-eliminarian-uso-de-cubrebocas-solo-
dejarian-que-se-use-en-espacios-cerrados-rocio-beamonte/ 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/uso-de-cubrebocas-se-quedar%C3%ADa-en-
michoac%C3%A1n-ante-invierno-e-influenza 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/136356-proxima-semana-podria-
quedar-totalmente-eliminado-el-uso-del-cubrebocas.html 
https://lapaginanoticias.com.mx/comision-de-salud-del-congreso-cambiarian-propuesta-
de-gobierno-no-abrogar-pero-si-reformar-la-ley-que-regula-el-uso-del-cubrebocas-en-
michoacan/ 
https://revolucion.news/propone-ejecutivo-abrogar-ley-que-regula-el-uso-del-cubrebocas-
en-el-estado/ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/propone-ramirez-bedolla-eliminar-el-uso-obligatorio-
del-cubrebocas/ 
Luego de que el Congreso del Estado de Michoacán turnará a comisiones la iniciativa del 
Ejecutivo Estatal para se elimine la Ley que Regula el Uso del Cubrebocas, la presidenta 
de la Comisión Salud y Asistencia Social, Rocío Beamonte Romero, informó que estarán 
planteando no su derogación, sino solo una modificación, en donde se analiza la posibilidad 
de eliminar el uso del cubrebocas en los espacios cerrados y mas que se vuelva una ley. 
“A lo mejor hacemos la modificación, estamos esperando que se turne, poder hacer la 
sesión de la comisión, y somos cinco que, si estamos comprometidas”, indicó la diputada, 
al señalar que la responsabilidad absoluta cuidemos a nuestros adultos mayores que si 
deben usarlo 
 
Los alcaldes michoacanos tendrán la obligación de recoger a los niños de la calle 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/los-alcaldes-michoacanos-tendran-la-
obligacion-de-recoger-a-los-ninos-de-la-calle/ 
Los alcaldes michoacanos tendrán la obligación legal de recoger a los niños de la calle y 
mandarlos a centros de asistencia social, según planteó la perredista Mónica Valdés Pulido, 
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al proponer adiciones a la Ley de los Derechos de Niños, Niñas y Adolescentes. La diputada 
se pronunció por imponer medidas urgentes de protección a favor de los niños de la calle, 
enviándolos a centros de acogida o de asistencia social, en donde hay médicos, psicólogos 
y alimentación nutritiva, en ambientes libres de violencia y maltrato. En la tribuna 
parlamentaria, Valdés Pulido puntualizó que no todos los niños de la calle están 
abandonados ni viven en la vía pública.  
 
Para alejarlos del crimen y dar mejores oportunidades, crearían Centro de Justicia 
para menores 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/para-alejarlos-del-crimen-y-dar-
mejores-oportunidades-crearian-centro-de-justicia-para-menores/ 
Anticipan para 2023 la consolidación del Centro de Justicia para Adolescentes y Niños en 
Michoacán. Ante las necesidades de atender a los menores en condiciones de 
vulnerabilidad, el gobierno del estado contempla como viable el proyecto que está por 
concretarse en manos de los legisladores locales y que también busca mitigar fenómenos 
asociados a la violencia, como el reclutamiento de menores de edad por parte de grupos 
criminales. La presidenta honoraria del DIF Michoacán, Grisel Tello Pimentel, aseguró que 
desde el Ejecutivo estatal se planteará el proyecto el Poder Legislativo en términos 
presupuestales y, sobre todo, en el contexto de la discusión de los recursos a erogar para 
el próximo año, la viabilidad encontraría luz verde, al menos así lo indica la expectativa 
hasta este mes de octubre. 
 
Ciudadanos merecen mejores desarrollos urbanos: JC Barragán 
https://indiciomich.com/ciudadanos-merecen-mejores-desarrollos-urbanos-jc-
barragan/ 
Con la intención que se obligue a las constructoras a edificar desarrollos urbanos inclusivos, 
los diputados Juan Carlos Barragan Vélez, Julieta García Zepeda y Margarita López Pérez, 
proponen reformar la fracción VIII del artículo 346 del Código de Desarrollo Urbano del 
Estado. De esta manera, se busca que el diseño universal y la accesibilidad de las ciudades 
se adapten en sus estructuras y servicios para que sean inclusivas, y accesibles para todas 
las personas. A decir del diputado local Juan Carlos Barragan, la Agenda 2030 incluye como 
un objetivo de desarrollo sostenible lograr que las ciudades y los asentamientos humanos 
sean inclusivos, seguros, resilientes y sostenibles. Eso no significa únicamente que deben 
disponer de rampas de acceso y de baños adaptados. 
 
Michoacán No olvida el mal gobierno de Silvano Aureoles; Diputada 
https://indiciomich.com/michoacan-no-olvida-el-mal-gobierno-de-silvano-aureoles-
diputada/ 
Para la diputada Seyra Aleman Sierra, del Grupo Parlamentario de Morena, a los 
michoacanos no se le olvida el gobierno del exgobernador Silvano Aureoles Conejo, esto 
al ser cuestionada sobre las intenciones del ex mandatario de recorrer el país y buscar ser 
el presidenciable. “En mi opinión, sobre todo como vocera de Morena, al señor se le olvida 
todo lo que hizo, pero a los michoacanos”, dijo. La diputada señaló que lo primero que 
debería de hacer Aureoles Conejo es explicar ciertas situaciones de la administración 
pública, “con que valor moral anuncias una cruzada nacional de lo que se está haciendo 
bien, cuando el lo hizo mal”, señaló. 
 
Anuncia Fidel Calderón consulta popular para llevar a juicio a Silvano Aureoles 
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https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/136354-anuncia-fidel-calderon-
consulta-popular-para-llevar-a-juicio-a-silvano-aureoles.html 
https://moreliactiva.com/habra-consulta-popular-sobre-posible-juicio-a-ex-gobernador-
silvano-fidel-calderon/ 
El diputado Fidel Calderón Torreblanca, anunció que impulsará la realización de una 
consulta popular para llevar a juicio al exgobernador de Michoacán, Silvano Aureoles 
Conejo, por supuestas irregulares durante su administración. Y es que, aseguró existen 
diversas anomalías en el gobierno del perredista, que ahora recorre la nación en la 
búsqueda de la candidatura a la presidencia de la República. “Sí vamos a promover una 
consulta popular, pero ahora la consulta será preguntarle a las michoacanas y a los 
michoacanos sí están de acuerdo, en que se juzgue dentro del marco constitucional y legal 
al ingeniero Silvano Aureoles Conejo, por sus posibles responsabilidades políticas y de otra 
índole por las decisiones que tomó durante su mandato”, señaló. 
 
Buscan crear Fiscalía Especializada en el Combate de la Trata de Personas  
https://www.quadratin.com.mx/politica/buscan-crear-fiscalia-especializada-en-el-combate-
de-la-trata-de-personas/ 
La creación de una Fiscalía Especializada en el Combate a la Trata de Personas, a la que 
se le asignaría un presupuesto de 25 millones de pesos en 2023, propusieron diputados del 
partido Morena. Julieta García, Anabet Franco, Margarita López y Juan Carlos Barragán 
presentaron su propuesta al pleno de la 75 Legislatura para cumplir con el mandato federal 
de crear y dotar de ministerios públicos y policías especializados, los recursos humanos, 
financieros y materiales que requieran para su efectiva operación. En su exposición de 
motivos señalan que, si bien la modalidad más conocida respecto a la trata de personas es 
aquella que responde a propósitos de explotación sexual, cientos de miles de víctimas 
también son traficadas con fines de trabajo forzoso, servidumbre doméstica, mendicidad 
infantil o extracción de órganos.  
 
Vigente, la demanda de juicio político en contra de edil de Zinapécuaro  
https://www.quadratin.com.mx/municipios/vigente-la-demanda-de-juicio-politico-en-contra-
de-edil-de-zinapecuaro/ 
La demanda de juicio político en contra del presidente municipal de Zinapécuaro, Alejandro 
Correa Gómez, presentada por la empresa constructora Amaretti, sigue vigente, afirmó el 
abogado de la constructora, Valente Álvarez Reyes.    Ello, luego de que el pleno del 
Congreso del Estado aprobara dejar sin efectos el Acuerdo 347 aprobado por la 
Septuagésima Cuarta Legislatura, mediante el cual se había declarado improcedente la 
denuncia de juicio político presentada por Valente Álvarez Reyes, apoderado jurídico de la 
empresa, en contra del Presidente, Sindica, regidoras y regidores municipales de 
Zinapécuaro, Michoacán de fecha 19 de febrero de 2020.     
 
Facultarían al TEEM para anular elecciones por intervención del crimen  
https://www.quadratin.com.mx/politica/facultarian-al-teem-para-anular-elecciones-por-
intervencion-del-crimen/ 
Facultar al Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (TEEM) para declarar la nulidad de 
una elección, cuando se acredite que, de manera generalizada en la jornada electoral 
existió la intervención del crimen organizado, propuso el diputado Oscar Escobar. Los actos 
de intimidación, amenazas o influenciando con violencia a la ciudadanía, con el objeto de 
forzar el voto a favor de una candidatura o partido político en el proceso electoral, serán 
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motivo de su anulación. La anulación sería bajo los criterios de la Sala Superior del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación, por violaciones graves, dolosas y 
determinantes, en las que la Fiscalía especializada en materia electoral, policías y peritos, 
deberán coadyuvar a la autoridad electoral a efecto de recabar los datos, elementos o 
medios de prueba necesarios para acreditar dicha intervención.  
 
Boletines: 
 
Los michoacanos demandan una nueva Ley de Víctimas: Margarita López Pérez 
Michoacán tiene el quinto mayor deterioro de la paz en el país, con las peores tasas de 
homicidios, delitos con violencia, delitos con armas de fuego y crímenes de la delincuencia 
organizada desde al menos 2015, por lo que la diputada Margarita López Pérez presentó 
ante el pleno de la LXXV Legislatura, la Iniciativa con proyecto de Decreto, por la cual se 
crea la Ley de Víctimas del Estado de Michoacán de Ocampo. Consideró, en su exposición 
de motivos, que no obstante que el Estado creó la Ley de Atención a Víctimas, 
complementaria a la Ley General del Víctimas, debido a los constantes procesos de cambio 
de la violencia en México y principalmente de la Entidad, resulta urgente, necesario y 
pertinente realizar una reforma integral de la misma, adecuándola a las necesidades de la 
actualidad que prevalece hoy en día. 
 
Dip. Julieta García Zepeda, presente en los festejos del 52 Aniversario del Parque 
Zoológico "Benito Juárez" 
En el marco de la conmemoración por el 52 aniversario el Parque Zoológico “Benito Juárez”, 
presente la Dip. Julieta García Zepeda Presidenta de la Mesa Directiva del Congreso del 
Estado de Michoacán., resaltó el papel que tienen los zoológicos para la conservación de 
diversas especies en el planeta. “Los zoológicos han sido a lo largo del mundo los 
responsables de que alrededor del 25 por ciento de las especies que han logrado salir de 
una condición de peligro, de riesgo a la extinción cambien su estatus y ahora podamos 
hablar de que están en franca mejoría”, aseguró  
 
Propone Balta Gaona, sumar otra representación proporcional en el Congreso 
En busca de que las y los legisladores tengan una mayor representatividad en el pleno 
legislativo y ejercer con mayor amplitud su libertad de asociación, el Diputado Local del 
Partido del Trabajo, Baltazar Gaona García, propuso la creación de una segunda 
representación parlamentaria, para dar mayor fluidez y dinamismo al trabajo legislativo. “La 
pretensión de esta iniciativa, es dar claridad para que los diputados en el ejercicio de sus 
funciones, puedan aspirar a formar parte de una nueva Representación Parlamentaria, 
debido a que actualmente solo puede existir una representación y si no es de su agrado, 
pueda crear una que realmente lo represente”. 
 
Pide 75 Legislatura al Estado y a la Federación agilizar apoyos para afectados por 
sismos 
Las y los integrantes de la 75 Legislatura de Michoacán votaron a favor de emitir un exhorto 
a los Titulares de los Poderes Ejecutivos Federal y Estatal, para que se agilicen los apoyos 
a la población afectada por los sismos del 19 y 22 de septiembre pasados. Lo anterior, 
debido a los daños materiales provocados, sobre todo en la zona cercana al epicentro. 
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Fonden desapareció por desvíos de gobiernos corruptos: Seyra Alemán 
El Fondo de Desastres Naturales (Fonden) desapareció por el manejo de gobiernos 
corruptos, acusó la diputada y vocera del Grupo Parlamentario de Morena en el Congreso 
de Michoacán, Seyra Alemán Sierra, quien destacó el compromiso de los gobiernos estatal 
y federal con los afectados por el sismo del 19 de septiembre. La legisladora de Morena 
consideró innecesario que el Congreso de Michoacán haya emitido un exhorto para que la 
Federación atienda una problemática que “se está atendiendo tanto por el Gobierno de 
Andrés Manuel López Obrador y la administración del gobernador Alfredo Ramírez 
Bedolla”. 
 
Celebra GPPT aprobación de sesión solemne por el centenario de Ciudad Hidalgo 
El Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo (GPPT) destacó la importancia de celebrar 
con una sesión solemne el 100 Aniversario de elevación a municipio de Ciudad Hidalgo, al 
señalar que deben reconocerse los hechos históricos que se han quedado grabados en la 
memoria del estado de Michoacán. El punto de acuerdo presentado el pasado 9 de junio 
del presente año, ante el Pleno del Poder Legislativo, que fue acompañado por la bancada 
petista integrada por María Gabriela Cázares Blanco, Ana Belinda Hurtado Marín, Mayela 
Salas Sáenz, Baltazar Gaona García y su coordinador, Reyes Galindo Pedraza, finalmente 
recibió el visto bueno. 
 
Impulsa 75 Legislatura mayor protección a la Mariposa Monarca  
Con un llamado a la unidad, coordinación y empatía por el recate y mejoramiento ambiental 
de los ecosistemas hogares de la Mariposa Monarca, la 75 Legislatura de Michoacán 
exhortó a dependencias municipales, estatales y federales en la materia, a informar sobre 
las acciones que realizan en el marco del Plan de Acción para la Conservación del 
lepidóptero en México 2018-2024. La propuesta presentada por la diputada Luz María 
García García, que fue avalada por el Pleno del Poder Legislativo, exhorta además a la 
Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales, a la Comisión Nacional de Áreas 
Naturales Protegidas y a la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente, todas del 
Gobierno Federal, a informar sobre sus líneas estratégicas para la conservación de la 
mariposa y su fenómeno migratorio, y frenar así la extinción del emblemático insecto y su 
ecosistema en Michoacán.    
 
Busca Adriana Hernández preservación de la mariposa monarca 
La diputada local Adriana Hernández Íñiguez, se posicionó en sesión del Congreso del 
Estado para la inclusión de la mariposa monarca en la lista de especies en peligro de 
extinción. Señaló que el pasado 21 de julio, la Unión Internacional para la Conservación de 
la Naturaleza (UICN) dio a conocer que la mariposa monarca ha entrado en su lista roja de 
especies en peligro de extinción como resultado de la destrucción de su hábitat y el cambio 
climático, al grado que la población autóctona de esta especie ha disminuido entre un 22% 
y un 72% en la última década. 
 
A cerrar filas desde todas las trincheras para prevenir cáncer de mama convocó 
Gloria Tapia 
Desde todas las trincheras se deben intensificar las campañas de prevención y atención 
del cáncer de mama, subrayó la diputada Gloria Tapia Reyes vicecoordinadora del Grupo 
Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional, al hacer uso de la Máxima Tribuna 
del Estado, para emitir un posicionamiento. La diputada por el Distrito Zitácuaro resaltó la 
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importancia de que las autoridades de los ayuntamientos participen con mayores acciones 
en este rubro y que promuevan en coordinación con las autoridades de salud federal y 
estatal campañas para prevenir y atender los casos de cáncer de mama. 
 
Congreso exhorta al Estado y Federación para que apoye a los afectados por los 
sismos a propuesta de Julieta Gallardo 
Para apoyar a las familias que resultaron afectados con los sismos ocurridos el pasado 19 
y 22 de septiembre, con epicentro en Coalcomán, el Congreso del Estado aprobó el punto 
de acuerdo propuesto por la diputada Julieta Gallardo Mora mediante el que se exhorta a 
los gobiernos estatal y federal para que se emprendan acciones concretas y que garanticen 
la atención con los recursos suficientes, además de que se avaló llamar a comparecer ante 
el Pleno a Titular de la Secretaría del Bienestar en Michoacán, Carolina Rangel Gracida, 
para que explique el cambio en las reglas de operación de la dependencia que dirige. 
Durante la sesión celebrada este jueves, la coordinadora de la Representación 
Parlamentaria en la LXXV Legislatura Local, presentó el punto de acuerdo para exhortar al 
titular del Ejecutivo Federal para que, dado que ya no existe el fideicomiso FONDEN, se 
respeten los convenios suscritos por Hacienda y la Secretaría de Seguridad con Michoacán 
a fin de que se atienda la zona de desastre con recursos suficientes para atender a la 
población afectada, mismo que fue avalado. 
 
Busca Balta Gaona ampliar periodos legislativos 
Luego de exponer que los recesos legislativos no son vacaciones, el Diputado Local del 
Partido del Trabajo, Baltazar Gaona García, presentó una iniciativa para eficientar la 
actividad legislativa, al ampliar los periodos de sesiones en el pleno. El representante del 
Distrito 08 de Tarímbaro, fue claro en precisar que al cierre de estos periodos la carga 
legislativa es mayor, por tal motivo al tener una mayor margen, permitiría desahogar un 
mayor número de temas, además de analizar y discutir sin presiones. 
 
Honra 75 Legislatura la memoria de quienes lucharon por una patria mejor 
La 75 Legislatura de Michoacán fue sede de la presentación del libro “El 68 Rojo. Los 
Comunistas en el 68 Mexicano”; obra con la que se honra la memoria de quienes lucharon 
por una patria mejor. Así lo expresó la diputada María de la Luz Núñez Ramos, al ponderar 
que el libro concentra información valiosa con opiniones plurales sobre el movimiento que 
surgió como “una irrupción de la inconformidad acumulada en contra del sistema político 
autoritario, despótico y represor”. 
 
La Mariposa Monarca está en Peligro de Extinción, advierte Diputada del PES 
¿Qué se está haciendo por la Mariposa Monarca? cuestionó Luz María García García, 
Diputada del Partido Encuentro Solidario Michoacán (PES) desde la tribuna del Congreso 
del Estado, ante el alarmante estatus de “Peligro de Extinción “ que mantiene esta especié 
emblemática de la entidad.  En un atento llamado a la conciencia y a la acción, la legisladora 
recordó que desde el año 2000, la región de la Mariposa Monarca fue declarada reserva de 
la biosfera, sin embargo, el hábitat de este insecto ha sido amenazado a tal grado que el 
pasado 22 de julio, la Unión Internacional para la Conservación de la Naturaleza, incluyó a 
la especie como una de las que podrían desaparecer en unos años sino se hace algo 
urgente para rescatarla. 
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INFORMACIÓN POLÍTICA 
 
No tengo conocimiento de impugnaciones en mi contra: Juan Pablo Celis 
https://moreliactiva.com/no-tengo-conocimiento-de-impugnaciones-en-mi-contra-
juan-pablo-celis/ 
El dirigente de Morena Michoacán, Juan Pablo Celis Silva, aseguró que no tiene 
conocimiento de haber alguna impugnación en contra de su dirigencia y que ya le fue 
entregado su nombramiento. «No tengo el dato de ninguna impugnación, ya nos entregaron 
el nombramiento y ya estamos trabajando de manera armónica con todos los compañeros, 
buscamos fortalecer el parido y el movimientos acentuando los principios del partido, sin 
principios no tiene caso pues seríamos un parido más», dijo. 
 
Abandonan 6 ediles sus partidos y se suman a Morena Michoacán 
https://metapolitica.news/2022/10/06/abandonan-6-ediles-sus-partidos-y-se-suman-a-
morena-michoacan/ 
https://revolucion.news/a-un-mes-de-la-nueva-dirigencia-morena-sigue-la-ruta-de-la-
transformacion-juan-pablo-celis/ 
Los ediles de Purépero, Churumuco, Santa Ana Maya, Queréndaro, Pajacuarán y 
Chucándiro, anunciaron este jueves su adhesión a Morena, en Michoacán, y su retiro de 
los partidos que los llevaron a la presidencia municipal. El dirigente estatal de Morena, Juan 
Pablo Celis Silva, celebró este acto y dio la bienvenida a los alcaldes, con los que suman 
presencia en 46 municipios. La mención fue realizado en conferencia de prensa, en donde 
se presentaron Omar Vega de Santa Ana Maya, y quien abandonó el PES; Javier López, 
edil de Purépero electo por el PES; Guillermo Torres de Churumuco quien dejó las filas del 
PRI; e Iván López de Chucándiro, quien resultó ganador en los pasados comicios como 
candidato del PVEM. 
 
Alcaldes emanados del PES, deciden dejar las filas del partido 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/alcaldes-emanados-del-pes-deciden-
dejar-las-filas-del-partido/ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/se-ahoga-el-pes-michoacan-2-de-sus-alcaldes-se-
van-a-morena/ 
Tras la decisión de los alcaldes Omar y Javier de abandonar el partido para incorporarse a 
otros partidos, el presidente del PES Eder López, habló en un comunicado que dice lo 
siguiente: Mentiras y traiciones, no son parte del PES. En una decisión unilateral, sin ser 
consensuada con la dirigencia estatal del Partido Encuentro Solidario (PES), los 
presidentes municipales emanados de nuestras filas, Omar Vega y Javier López, han 
decidido traicionar su moral, dignidad y orgullo para enrolarse a otra institución política. 
 
Nos tiene sin cuidado renuncia de edil de Churumuco: PRI Michoacán  
https://www.quadratin.com.mx/politica/nos-tiene-sin-cuidado-renuncia-de-edil-de-
churumuco-pri-michoacan/ 
El presidente estatal del PRI, Guillermo Valencia Reyes, se dijo despreocupado por la 
renuncia del presidente municipal de Churumuco al partido tricolor, para sumarse a Morena, 
y enfatizó que el resto, ahora 17 alcaldes, siguen firmes en sus filas. En entrevista con 
Quadratín, Memo Valencia confesó que desde hace varios meses ya tenía conocimiento de 
los acercamientos del alcalde, Guillermo Flores, con Morena, instituto con el que ya incluso 
participaba en actividades partidistas. 
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Consejo Estatal del PAN definirá inhabilitación del diputado Óscar Escobar 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/consejo-estatal-del-pan-definira-inhabilitacion-
del-diputado-oscar-escobar-8997512.html 
 En los próximos días, los 115 integrantes del Consejo Estatal del Partido Acción Nacional 
(PAN) discutirán y aprobarán en su caso la inhabilitación del diputado Oscar Escobar 
Ledesma por haber cometido deslealtad cuando decidió abandonar la bancada partidista y 
que provocó la baja automática para que ese organismo político presidiera la Junta de 
Coordinación Política en el Congreso. Luego de una clara ruptura entre el legislador 
independiente con quienes presiden el Comité Directivo Estatal del PAN y que se venía 
gestando desde hace meses, este miércoles en sesión del Consejo, los 80 de 115 
consejeros presentes aprobaron por unanimidad la aplicación del Reglamento de 
Sanciones del instituto político hacia Escobar Ledesma. 
 
Abren convocatoria para Servicio Profesional Electoral del IEM 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/abren-convocatoria-para-servicio-profesional-
electoral-del-iem-8995748.html 
El Instituto Nacional Electoral (INE) y el Instituto Electoral de Michoacán (IEM) abrieron 
una convocatoria para el Concurso Público del Servicio Profesional Electoral del IEM 
2022 en el que se ofertan cinco vacantes en el organismo y estará vigente hasta el 14 de 
octubre. Se seleccionará a los mejores perfiles con base en su mérito profesional para el 
desarrollo de actividades que fortalezcan la democracia en la organización de procesos 
electorales libres, equitativos y confiables que garanticen los derechos político electorales 
de los michoacanos. 
 
No existe mandato de la SCJN, para legislar sobre el aborto; PES Michoacán 
https://indiciomich.com/no-existe-mandato-de-la-scjn-para-legislar-sobre-el-aborto-pes-
michoacan/ 
El presidente del Partido Encuentro Solidario (PES) en Michoacán, Eder López García, 
descartó que exista un mandato de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), que 
obligue a los congresos locales a modificar sus normas sobre el aborto, luego que en la 
última semana de septiembre se presentaran en el país varias iniciativas relacionadas con 
motivo del Día de Acción Global por el Aborto Legal, Seguro y Accesible. El político explicó 
que, solo existe presión internacional, algo contra lo que buscan luchar desde su trinchera. 
 
De siniestro califica Juan Pablo Celis a Silvano Aureoles 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/de-siniestro-califica-juan-pablo-celis-a-
silvano-aureoles/ 
El banquito va a tener más éxito que el ex gobernador de Michoacán, Silvano Aureoles 
Conejo, afirmó el dirigente estatal de Morena, Juan Pablo Celis Silva, al referirse al recorrido 
que hará en todo el territorio nacional el ex mandatario estatal. El líder de Morena, se fue 
contra el ex servidor público a quien calificó de «siniestro», puso en duda que pueda repetir 
el éxito que logró Andrés Manuel López Obrador, cuando recorrió el país, antes de ser 
presidente de la República. «Es un personaje siniestro, tiene el cinismo, yo le veo más 
posibilidades al banquito, por lo menos estaba limpio y la verdad es tema de que así de mal 
esta oposición y que sea su gallo», dijo. 
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Quienes sí tenemos memoria, sabemos de qué son capaces las fuerzas castrenses: 
Toño Carreño 
https://mimorelia.com/noticias/politica/quienes-s%C3%AD-tenemos-memoria-sabemos-
de-qu%C3%A9-son-capaces-las-fuerzas-castrenses-to%C3%B1o-carre%C3%B1o 
A menos de un día de la aprobación en el Senado por la permanencia de las fuerzas 
armadas en las calles hasta el 2028, Toño Carreño Sosa, coordinador Estatal de 
Movimiento Ciudadano en Michoacán, se pronunció en contra de la decisión y fue conciso 
en que esta resolución traerá graves consecuencias al escenario de seguridad que vive el 
país. "A 54 años y 2 días de la matanza de Tlatelolco en 1968; a 8 años y 7 días de la 
desaparición forzada de los 43 estudiantes de Ayotzinapa y ante los miles de hechos que 
sustentan que el ejercito no debe adquirir responsabilidades de orden civil, ayer en la noche 
tuvimos un episodio negro en la historia política, pues se aprobó descaradamente la 
ampliación del ejercicio de la seguridad pública por parte del ejército ante un senado 
prácticamente sometido" 
 
PES se sumará a la Marcha Nacional a Favor de la Mujer y la Vida 2022 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/pes-el-unico-partido-a-favor-de-la-
vida-se-sumara-a-marcha-nacional/ 
“En congruencia con nuestros ideales, el Partido Encuentro Solidario Michoacán (PES) se 
sumará a la Marcha Nacional a Favor de la Mujer y la Vida 2022”, dio a conocer el instituto 
político.  En conferencia de prensa, Eder López García, dirigente estatal del PES, anunció 
que el partido morado participará en la marcha convocada a nivel nacional por diversas 
organizaciones de la sociedad civil, con el objetivo de abrir un diálogo en todo el país y 
discutir temas vinculados a la dignidad de la mujer y la defensa de la vida. Somos el único 
partido que abiertamente ha manifestado su apoyo a los movimientos provida. 
 
Crimen amenaza a alcaldes michoacanos en el oriente y límites con Jalisco, acusa 
Memo Valencia 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/crimen-amenaza-a-alcaldes-
michoacanos-en-el-oriente-y-limites-con-jalisco-acusa-memo-valencia/ 
Al menos 6 de 18 alcaldes emanados del PRI han recibido amenazas de grupos criminales, 
aseguró Guillermo Valencia, dirigente estatal del tricolor, quien informó que el próximo lunes 
los munícipes priistas tendrán reunión urgente con el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla 
para exponer la “triste realidad” que enfrentan en la región oriente y en la zona limítrofe con 
Jalisco. Los criminales “prácticamente fusilaron” a Omar Colín, secretario del Ayuntamiento 
de Ocampo, y a su padre, para mandar un mensaje retador y contundente a los funcionarios 
que se niegan a pagarles cuotas o que no aceptan violentar la ley y la Constitución. 
 
Yo le veo más posibilidades al banquito: Morena sobre gira de Silvano Aureoles 
https://postdata.news/yo-le-veo-mas-posibilidades-al-banquito-morena-sobre-gira-de-
silvano-aureoles/ 
El dirigente estatal de Morena en Michoacán, Juan Pablo Celis Silva, ironizó sobre el 
recorrido que anunció Silvano Aureoles Conejo por todos los estados de México para 
buscar la candidatura presidencial, al decir que lo concibe como un acto cómico, siniestro 
y cínico, en el que el único que tiene posibilidades para candidatearse es el banco que 
mostró en la rueda de prensa, al estar más limpio que el exgobernador michoacano. “Yo lo 
como algo cómico en parte, en parte no, es un personaje siniestro y que tiene el cinismo de 
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eso. Yo le veo más posibilidades al banquito, el banquito sí está limpio. La verdad es que 
es tema de su instituto político, así de mal está la oposición que sea su gallo”. 
 
Guadalupe Aguilera pide Juicio Político para Fidel Calderón 
https://www.urbistv.com.mx/guadalupe-aguilera-pide-juicio-politico-para-fidel-calderon/ 
El Secretario General de la Dirección Estatal Ejecutiva (DEE) del Partido de la Revolución 
Democrática, Guadalupe Aguilera Rojas, indicó que dentro de las consultas populares que 
Morena propone, deberían ser democráticas e incluir temas que realmente quieren las y los 
michoacanos, quienes en efecto, no olvidan el daño que muchos de los que hoy militan en 
ese partido le han hecho al estado, como lo es Fidel Calderón Torreblanca. “Tenemos 
memoria y muy clara, queremos que se nos pregunte si debe enjuiciarse a Fidel Calderón, 
quien fuera el secretario de gobierno con Leonel Godoy, un juicio político que permita sea 
denunciado penalmente, para que pague por todas la omisiones y crímenes que ha 
cometido, siempre ha sido señalado de corrupto y ratero” puntualizó Aguilera. 
 
Es Más Presidenciable El Banquito De Silvano Y No Él: MORENA Michoacán 
https://www.changoonga.com/2022/10/06/es-mas-presidenciable-el-banquito-de-silvano-y-
no-el-morena-michoacan/ 
Las aspiraciones del ex gobernador de Michoacán, Silvano Aureoles Conejo, por ser 
presidente de la República son cómicas, así lo señaló a modo de mofa el dirigente de 
Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA) en el estado, Juan Pablo Celis Silva. 
«Pues yo lo veo como algo cómico en parte, en parte no, en parte es un personaje siniestro, 
tiene cinismo, yo le veo más posibilidades al banquito, el banquito si está limpio por lo 
menos», expresó entre risas el dirigente, durante rueda de prensa para medios de 
comunicación locales. 
 
Niega Morena acoso criminal a alcaldes, pero pide atención al tema 
 https://www.quadratin.com.mx/politica/niega-morena-acoso-criminal-a-alcaldes-pero-pide-
atencion-al-tema/ 
El presidente de Morena en Michoacán, Juan Pablo Celis Silva, dijo no tener conocimiento 
de acoso criminal a autoridades municipales emanadas de su partido, similar al que señaló 
el dirigente del PRI, Guillermo Valencia, quien denunció que hay seis ediles priístas bajo 
amenaza criminal. “Desconozco; no hemos recibido una situación como tal. En próximos 
días tendremos una reunión con todos los alcaldes de Morena, pero al momento no tengo 
ninguna información de ese tipo”, comentó.   
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Semigrante Michoacán ha dado asistencia a 3 mil personas desplazadas en Tijuana 
https://metapolitica.news/2022/10/06/semigrante-michoacan-ha-dado-asistencia-a-3-mil-
personas-desplazadas-en-tijuana/ 
La Secretaría del Migrante (Semigrante) ha visitado 30 albergues en Tijuana para brindar 
asesoría y asistencia a tres mil personas que han sido afectadas por el Desplazamiento 
Forzado Interno (DFI), informó Brenda Fraga Gutiérrez, titular de la dependencia 
estatal.  En un comunicado, la secretaria señaló en el encuentro con medios, realizado en 
esa ciudad fronteriza, que estas tareas han sido realizadas en cinco giras de trabajo en 
dicho municipio. 
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Lanza SMRTV primer programa televisivo para comunidad sorda 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/lanza-smrtv-primer-programa-televisivo-para-
comunidad-sorda-8998436.html 
El Sistema Michoacano de Radio y Televisión (SMRTV) presentó el primer programa de 
televisión con conductores sordos en Latinoamérica, un proyecto llamado ¿Tienes señal? 
A decir de su productora, Ximena Ruiz Cortés, se incluyen secciones de noticias sobre 
discapacidad, cultura, información sobre lugares de inclusión y entrevistas. El programa 
tiene voz en off, toda vez que se busca la inclusión de personas oyentes. Con el proyecto 
se busca atender a la comunidad que se estima llega a 36 mil personas en todo Michoacán. 
“Es un espacio hecho por ellos y para ellos”, mencionó Ruiz Cortés. 
 
Michoacán busca atraer atención mundial en el Tianguis Nacional de Pueblos 
Mágicos 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/michoacan-busca-atraer-atencion-
mundial-en-el-tianguis-nacional-de-pueblos-magicos-8998327.html 
 A través de la gastronomía Michoacán se acercará a 60 compradores internacionales que 
se darán cita en el Tianguis Nacional de Pueblos Mágicos que se realizará en Oaxaca del 
11 al 14 de octubre. Roberto Monroy García, secretario de Turismo de Michoacán, informó 
que ya hay una cena preparada para ellos y será la chef Cynthia Martínez, de La 
Conspiración, quien deleite los paladares a través de diversos platillos michoacanos. 
 
Asipona Ensenada se suma al proyecto de cabotaje marítimo impulsado por Bedolla 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/asipona-ensenada-se-suma-al-proyecto-
de-cabotaje-mar%C3%ADtimo-impulsado-por-bedolla 
El director general de la Administración del Sistema Portuario Nacional (Asipona) 
Ensenada, Manuel Fernando Gutiérrez Gallardo, se pronunció a favor del proyecto de 
cabotaje marítimo del Pacífico que impulsa el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla para 
incrementar el traslado de mercancías y fortalecer el comercio nacional y de exportación. 
En reunión encabezada por el mandatario estatal con el equipo de gerentes de Asipona 
Ensenada, Baja California, de la Segunda Región Naval de la Secretaría de Marina, 
representantes de la Aduana, Arcelor Mittal y concesionarios, se manifestó el interés de 
sumarse a la propuesta donde el Puerto de Lázaro Cárdenas funcione como el punto central 
del cabotaje marítimo del Pacífico. 
 
Avanza SCOP en plan operativo para 2023 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/avanza-scop-en-plan-operativo-
para-2023/ 
La Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP) de Michoacán ya trabaja en la 
recopilación de solicitudes de infraestructura prioritarias para los ayuntamientos, que se 
incluirán en el Programa Operativo Anual (POA) para el ejercicio fiscal 2023. Lo anterior, a 
través de mesas de trabajo con los representantes de los ayuntamientos y a fin de asegurar 
la atención de las necesidades más sentidas de la población michoacana. 
 
Jueces y administrativos del sistema de justicia penal oral se capacitan en Modelo 
de Gestión Operativa 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/jueces-y-administrativos-del-sistema-de-
justicia-penal-oral-se-capacitan-en-modelo-de-gesti%C3%B3n-operativa 
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Un total de 196 personas que integran las Unidades del sistema de justicia penal acusatorio 
y oral del Poder Judicial de Michoacán en las 6 regiones en que se divide el estado, 
participaron en el curso de Operación del Modelo de Gestión Operativa (MGO), entre ellos 
jueces, jefes de unidad, auxiliares de sala, de ingreso y de atención al público, notificadores, 
entre otros. Conviene recordar que, desde septiembre de 2021 el Consejo del Poder 
Judicial de Michoacán emprendió acciones para avanzar en la segunda etapa del plan de 
seguimiento y consolidación del sistema de gestión de la justicia penal oral.  
 
Establecen alianzas CEDH y CNDH para la atención de la trata de la personas 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/136357-establecen-alianzas-cedh-
y-cndh-para-la-atencion-de-la-trata-de-la-personas.html 
Las Comisiones Estatal y Nacional de los Derechos Humanos, CEDH y CNDH, 
establecieron alianzas para la atención integral de las personas víctimas de trata; y, el 
fortalecimiento de las capacidades institucionales para su defensa y protección. En el 
encuentro que sostuvieron el Ombudsperson michoacano y el Director General del 
Programa contra la Trata de Personas de la CNDH, se coincidió en la necesidad de articular 
acciones, desde los organismos públicos de derechos humanos, para robustecer las 
competencias en esta materia. 
 
Gobierno del estado cerrará año con ahorro de mil 600 mdp: Luis Navarro 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/136348-gobierno-del-estado-
cerrara-ano-con-ahorro-de-mil-600-mdp-luis-navarro.html 
A diferencia de años anteriores, el gobierno del estado logró tener finanzas sanas, al menos 
en este 2022, aseguró el Secretario de Finanzas del estado Luis Navarro García. Afirmó 
que el manejo de las finanzas del gobierno actual ha sido responsable y se gasta lo que se 
tiene. Informó que se han logrado ahorros importantes como mil 600 millones de pesos en 
gasto corriente, además de licitaciones y pago de deuda. 
 
Se han procesado denuncias por daños al erario por 12 mmdp en Michoacán 
https://www.quadratin.com.mx/economia/se-han-procesado-denuncias-por-danos-al-
erario-por-12-mmdp-en-michoacan/ 
La titular de la Secretaría de la Contraloría, Azucena Marín, informó que hasta el momento 
se han procesado denuncias por daños al erario por 12 mil millones de pesos. En entrevista, 
la funcionaria estatal manifestó que las principales áreas con más irregularidades son las 
de seguridad pública, salud, educación y la tesorería, durante la administración anterior. 
Azucena Marín dijo que la Secretaría de la Contraloría sigue recibiendo denuncias, 
principalmente del gobierno anterior. La Contralora se negó a dar los nombres de los 
exfuncionarios investigados, ya que se tiene que cuidar el debido proceso.  
 
 

INFORMACIÓN DE MORELIA 
 
Incrementarán personal y horario en obra del distribuidor vial de Siervo de la Nación 
https://metapolitica.news/2022/10/06/incrementaran-personal-y-horario-en-obra-del-
distribuidor-vial-de-siervo-de-la-nacion/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/morelia-appmobil/puente-de-siervo-
estaria-en-un-mes-en-funcionamiento-presiona-alcalde-para-que-constructora-lo-termine/ 
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El presidente municipal, Alfonso Martínez Alcázar supervisó la obra del distribuidor vial de 
la avenida Siervo de la Nación, a fin de verificar los avances y anunció que se incrementará 
el número del personal, así como el horario, para lograr la apertura de esta vialidad. 
“Estamos revisando la calidad, los tiempos y quiero decir con mucha claridad: estamos 
pidiéndoles sensibilidad a los constructores para que apresuren la obra, porque 
necesitamos que termine pronto. Los vecinos de la zona lo han pedido mucho y la ciudad 
lo necesita, les pedimos que metan más velocidad, que contraten a más trabajadores y 
amplíen los horarios”, compartió el alcalde, a través de un video publicado en sus redes 
sociales. 
 
Marchas dañaron mil 300 metros cuadrados del centro de Morelia 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/marchas-danaron-mil-300-metros-cuadrados-del-
centro-de-morelia-8996507.html 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/limpia-de-cantera-del-centro-historico-
tras-protestas-de-septiembre-asciende-a-cerca-de-700-mil-pesos/ 
 Un total de mil 300 metros cuadrados fue el daño que registró la Gerencia del Centro 
Histórico en los inmuebles de dicha zona, luego de las manifestaciones que se llevaron a 
cabo los pasados días 26 y 28 de septiembre. El titular de dicha área, Gaspar Hernández 
Razo, comentó que se perjudicaron 900 metros cuadrados de cantera, 300 de fachada 
aplanada y un total de 50 inmuebles sobre la avenida Madero y desde las Tarascas hasta 
el monumento a Lázaro Cárdenas. 
 
Multa de $2 mil 500 en Morelia, a motociclistas que transiten por banquetas 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/multa-de-2-mil-500-en-morelia-a-motociclistas-que-
transiten-por-banquetas 
Es de $2 mil 500 la multa en Morelia a motociclistas que transiten por banquetas, que son 
pensadas para los peatones de la ciudad, informaron autoridades. En redes sociales se dio 
a conocer esta tarde un recordatorio sobre estas sanciones por medio de la Secretaría de 
Desarrollo Urbano y Movilidad de Morelia. En dicho aviso se alertó a la gente sobre que 
“está prohibido transitar sobre las baquetas y áreas reservadas para uso exclusivo de 
peatones”, de lo contrario, la sanción asciende a 20 a 25 UMAS, es decir, hasta 2 mil 500 
pesos. 
 
Alfonso Martínez podría pedir disculpas públicas por caso «Julin», joven muerto a 
manos de la policía 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/alfonso-martinez-podria-pedir-
disculpas-publicas-por-caso-julin-joven-muerto-a-manos-de-la-policia/ 
Alejandro González Cussi, Comisionado de Seguridad de Morelia, explicó que el presidente 
municipal, Alfonso Martínez Alcázar, podría pedir disculpas públicas por el caso «Julin», 
joven muerto a manos de la policía. Tras la reciente audiencia para esclarecer el asesinato 
de Julio César Chagolla Saucedo; el comisionado de seguridad destacó que es un caso 
que no sucedió el administración actual, el gobierno municipal si tiene acercamiento con la 
familia afectada. 
 
En un año, dados de baja 25 policías municipales de Morelia 
https://primeraplana.mx/archivos/895907 
Alejandro González Cussi, comisionado de la Policía de Morelia, informó que, en el último 
año, se ha dado de baja de la corporación a 25 elementos, por “no ser viable su 
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permanencia en la institución”. Incumplir los requisitos para ejercer la función policial y 
apagar las cámaras de vídeovigilancia corporales de manera intencionada, son parte de las 
causales de estas bajas. El comisionado municipal de Seguridad precisó que la Policía de 
Morelia se encuentra de manera permanente bajo supervisión y auditorías, tanto de parte 
de la población como de la instancia que encabeza. 
 
Iniciará campaña de perifoneo Policía Morelia afuera de bancos, para reducir riesgos 
de asaltos 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/morelia/136353-iniciara-campana-de-
perifoneo-policia-morelia-afuera-de-bancos-para-reducir-riesgos-de-asaltos.html 
Comenzará la Policía Morelia con una campaña de perifoneo en las inmediaciones de las 
zonas bancarias para brindar consejos y evitar robos en esas zonas, informó Alejandro 
González Cussi, comisionado en Seguridad de Morelia. En entrevista, señaló que los 
bancos son las zonas que de acuerdo a las encuestas en donde las personas se sienten 
más inseguras, por ello, es que estarán trabajando con el Centro de Procesamiento 
Interbancario (CEPROBAN), para hacer algunos experimentos tecnológicos, como es la 
implementación de cámaras del C4 en los cajeros, entre otras propuestas que se tienen. 
 
Morelia con el mayor incremento en delitos; municipio evita coordinación con 
gobierno estatal 
https://grupomarmor.com.mx/2022/10/06/morelia-con-el-mayor-incremento-en-delitos-
municipio-evita-coordinacion-con-gobierno-estatal/ 
Este año, 23 municipios que han firmado convenio de coordinación con la Secretaría de 
Seguridad Pública (SSP) del estado, han logrado disminuir su incidencia delictiva hasta en 
un 62 por ciento, informó el titular del Secretariado Ejecutivo del Sistema Estatal de 
Seguridad Pública (SESESP), César Erwin Sánchez Coria. Acuitzio del Canje, Aguililla, 
Apatzingán, Aquila, Carácuaro, Charo, Chinicuila, Chucándiro, Churintzio, Contepec, 
Indaparapeo, Maravatío, Nahuatzen, Paracho, Penjamillo, Puruándiro, Salvador Escalante, 
Tangancícuaro, Tlazazalca, Turicato, Uruapan, Vista Hermosa y Zacapu, son los 23 
municipios que presentan tendencia a la baja, entre los meses de enero a agosto de este 
año, en comparación con el mismo periodo del año 2021. 
 
Morelia se llenará de catrinas y adornos especiales por noche de muertos 
https://grupomarmor.com.mx/2022/10/06/morelia-se-llenara-de-catrinas-y-adornos-
especiales-por-noche-de-muertos/ 
El secretario de Servicios Públicos del Ayuntamiento, Netzahualcóyotl Vázquez Vargas dio 
a conocer que ya comienzan con la planeación para colocar los adornos especiales por 
noche de muertos. El funcionario municipal, no determinó el día exacto cuando comenzarán 
a colocarlos, sin embargo, reiteró que la mayoría de las jardineras y espacios públicos de 
la capital michoacana, contarán con dichos adornos, toda vez que ya se han sumado 
nuevos espacios rescatados. 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
 
Gobierno de Michoacán refuerza acciones para la detección y atención oportuna de 
cáncer de mama 
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https://www.noventagrados.com.mx/politica/gobierno-de-michoacan-refuerza-acciones-
para-la-deteccion-y-atencion-oportuna-de-cancer-de-mama.htm 
https://www.quadratin.com.mx/salud/inicia-imss-michoacan-la-campana-anual-sobre-
cancer-mamario/ 
El Gobierno Estatal, a través de la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) y del Sistema 
DIF, reforzará las acciones de prevención, detección y atención del cáncer de mama, en 
aras de lograr incrementar las posibilidades de sobrevivencia, a quienes padezcan la 
patología, que es curable si detecta a tiempo. Durante el Vll Curso de Actualización en 
Detección y Diagnóstico de Cáncer de Mama, que se celebra en Michoacán en el marco 
del Día Mundial de la Lucha contra el Cáncer de Mama, el secretario de Salud de 
Michoacán, Elías Ibarra Torres, señaló que éste es uno de los padecimientos oncológicos 
más frecuentes en las mujeres de 40 años en adelante, superando incluso al cervicouterino. 
 
Agremiados al servicio del estado piden área de urgencias en Hospital "Vasco de 
Quiroga" del ISSSTE en Morelia 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/136364-agremiados-al-servicio-
del-estado-piden-area-de-urgencias-en-hospital-vasco-de-quiroga-del-issste-en-
morelia.html 
Trabajadores de diversas dependencias de gobiernos Federal y de Michoacán han 
solicitado de manera formal a la autoridad del Instituto de Servicio de Seguridad Social y 
Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE), ante el cual cotizan, que 
instale el área de Urgencias en el Hospital "Vasco de Quiroga" ubicado en Morelia para 
destrabar la saturada afluencia al hospital ubicado en Atapaneo que además de insuficiente 
para atender a los 594 mil 931 derechohabientes burócratas de Michoacán, es regional y 
su infraestructura hospitalaria está rebasada. Así lo denunciaron este Jueves en rueda de 
prensa diversos líderes de gremios gubernamentales que están adheridos a la Asociación 
de Trabajadores del Estado de Michoacán (ATEM), cuyo dirigente Javier Maldonado Torres, 
encabezó este pronunciamiento conjunto. 
 
Realizadas, más de 931 mil acciones preventivas de salud bucal en escuelas 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/136365-realizadas-mas-de-931-
mil-acciones-preventivas-de-salud-bucal-en-escuelas.html 
En aras de promover buenos hábitos de higiene y autocuidado en la población infantil, la 
Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), a través del programa Salud Bucal Preescolar y 
Escolar, ha realizado a lo largo del año 931 mil 421 acciones de promoción y difusión a 110 
mil 916 alumnos de 3 mil 140 planteles educativos de todo el estado. La detección y 
prevención de las caries y la placa bacteriana, el correcto cepillado de dientes, el uso del 
hilo dental y el chequeo de la cavidad oral, son parte de las acciones que el personal de la 
SSM ha realizado en escuelas, a través de pláticas, dinámicas grupales y ferias de la salud. 
 
Michoacán con 19 casos nuevos de Covid-19 
https://grupomarmor.com.mx/2022/10/06/michoacan-con-19-casos-nuevos-de-covid-19/ 
El corte de este jueves arrojó 19 casos nuevos de Covid-19 en Michoacán durante las 
últimas 24 horas y ninguna defunción, así lo informó la Secretaría de Salud en la entidad. 
Del total de casos 10 se registraron en Morelia, 2 en la Piedad y con un casos positivos los 
municipios de: Apatzingán, Tarímbaro, Uruapan, Huetamo, Pátzcuaro, Madero y 
Angamacutiro. De igual forma la ocupación hospitalaria se mantiene baja pues tan solo se 
tiene el 2% de las camas con pacientes. 
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Se vacunará contra la influenza de octubre a marzo del 2023 
https://postdata.news/se-vacunara-contra-la-influenza-de-octubre-a-marzo-del-2023/ 
El objetivo es vacunar a las personas mayores de 60 años, niñas y niños de seis a 59 
meses, personal de salud, mujeres embarazadas y pacientes inmunocomprometidos, con 
diabetes, hipertensión o cáncer. Las vacunas se pueden solicitar en los centros de salud, 
en las clínicas del ISSSTE y unidades de medicina familiar del IMSS, porque es la forma 
más eficaz de prevenir y evitar cuadros graves de la enfermedad. El virus de la influenza se 
transmite de una persona a otra a través del contacto con gotitas de saliva expulsadas al 
estornudar o toser. 
 
 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 
 
UMSNH participará en el Plan Estatal de Vivienda 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/umsnh-participara-en-el-plan-estatal-de-vivienda-
8996317.html 
La Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) llegó a un acuerdo con el 
Instituto de Vivienda del Estado de Michoacán (IVEM) para participar en el Plan Estatal de 
Vivienda. Por medio de un comunicado se informó que la Facultad de Derecho y Ciencias 
Sociales y la Facultad de Arquitectura trabajarán con la dependencia para elaborar un 
convenio de colaboración institucional. El rector de la UMSNH, reiteró que la vinculación 
con todas las áreas de gobierno del estado es fundamental para la institución educativa, ya 
que permite el desarrollo y genera un beneficio directo para la comunidad universitaria. 
 
Maestros de la CNTE causan destrozos en la Secretaría de Educación 
https://revolucion.news/maestros-de-la-cnte-causan-destrozos-en-la-secretaria-de-
educacion/ 
https://mimorelia.com/noticias/educacion/presuntos-docentes-destrozan-oficinas-de-la-
see-en-morelia-michoac%C3%A1n 
https://primeraplana.mx/archivos/895811 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/vandaliza-magisterio-oficinas-de-la-see-
dependencia-prepara-denuncia-8996220.html 
https://www.contramuro.com/otra-vez-tras-reunion-maestros-causan-destrozos-en-la-see/ 
Integrantes de la sección 18 de la coordinadora nacional de trabajadores de la educación 
generaron destrozos en la secretaría educación de Michoacán. Este jueves docentes 
sostuvieron diversas reuniones con autoridades educativas en las instalaciones de la SEE, 
pero en uno de los encuentros, el diálogo se tensó y los docentes comenzaron a vandalizar 
las oficinas centrales de la Secretaría. Los responsables, ingresaron a la sala de juntas 
donde rompieron cristales, mesas, sillas, equipos de cómputo y de cafetería, además de 
dañar puertas y paredes. 
 
CNTE agrede a pedradas a dos policías; reportan grave a uno 
https://www.contramuro.com/cnte-agrede-a-pedradas-a-dos-policias-reportan-grave-a-
uno/ 
Un grupo de profesores agremiados a la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la 
Educación (CNTE) agredieron a dos policías afuera del edificio de la Secretaría de 
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Seguridad Pública (SSP), una de las víctimas fue reportada muy grave después de recibir 
una pedrada en la cabeza. Según los primeros reportes, los uniformados se encontraban 
cerca de unos puestos de venta de alimentos afuera de la SSP y del edificio sindical de la 
SNTE, lugar a donde llegaron varios profesores que agredieron a golpes y patadas a un 
elemento de la Policía Auxiliar y otro policía vestido de civil, este último que recibió un golpe 
en la cabeza y quedó inconsciente. 
 
Denuncian A Directora De Derecho UMSNH Ante Sistema Anticorrupción 
https://www.changoonga.com/2022/10/06/denuncian-a-directora-de-derecho-umsnh-ante-
sistema-anticorrupcion/ 
Por posibles delitos de cohecho, tráfico de influencias, ejercicio abusivo de funciones y 
ejercicio ilícito del servicio público, fue presentada una denuncia ante el Sistema Estatal 
Anticorrupción de Michoacán (SEA), en contra de la directora provisional de la Facultad de 
Derecho y Ciencias Sociales (FDCS), Tania Haidee Torres Chávez. En el documento digital 
que hicieron llegar a esta redacción, se detallan los hechos por los que supuestamente 
favoreció a uno de sus familiares muestras, ocupa el cargo designado por el rector de 
la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), Raúl Cárdenas Navarro. 
 
Maestros de CNTE educación física bloquean el Libramiento contra Uesicamm￼ 
https://www.quadratin.com.mx/educativas/maestros-de-cnte-educacion-fisica-bloquean-el-
libramiento-contra-uesicamm%ef%bf%bc/ 
Profesores de nivel de Educación Física encabezan una protesta este jueves, al bloquear 
el paso en el Libramiento en su cruce con la avenida Siervo de la Nación. Los maestros son 
pertenecientes a la Sección XVIII de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la 
Educación (CNTE), del que encabeza el profesor Gamaliel Guzmán Cruz. Según los 
inconformes, esto es para presionar a la autoridad para que transparente los procesos de 
asignación de espacios, y rechaza los mecanismos de la Unidad Estatal del Sistema para 
la Carrera de las Maestras y los Maestros (Uesicamm).  
 

 
INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 

  
Mantienen operativo de vigilancia en vías férreas de Caltzontzin 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/mantienen-operativo-de-vigilancia-en-vias-
ferreas-de-caltzontzin-8996410.html 
La Secretaría de Seguridad Pública (SSP) informó este jueves que se mantiene un 
operativo en las vías del tren cercanas a la comunidad de Caltzontzin, en Uruapan. La 
dependencia mencionó que en la zona hay elementos de la Guardia Civil así como personal 
municipal de Tingambato, Ziracuaretiro y Tacámbaro para evitar el bloqueo de los rieles y 
preservar el orden público, con base en lo señalado en un comunicado. De igual manera, 
especificó que el operativo es indefinido, además de que fue ordenado y se encuentra 
supervisado por el titular de la SSP, José Alfredo Ortega Reyes. 
 
FGE presente en Mesa de Seguimiento del Convenio de Colaboración entre Baja 
California y Michoacán 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/fge-presente-en-mesa-de-seguimiento-del-
convenio-de-colaboracion-entre-baja-california-y-michoacan.htm 
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Como parte de los acuerdos generados, derivado del convenio de colaboración con los 
diferentes gobiernos estatales, y en seguimiento a los mismos la Fiscalía General del 
Estado de Michoacán (FGE) participó en el encuentro, Mesa de Seguimiento del Convenio 
de Colaboración entre Gobiernos de Baja California y Michoacán. Al respecto se informó 
que en representación del Fiscal General, Adrián López Solís, el titular de la Fiscalía 
Especializada en Materia de Derechos Humanos y Libertad de Expresión,  Mario Alberto 
García Herrera,  refrendó el compromiso de atender con base a los instrumentos jurídicos, 
esta colaboración y la agenda que se establezca. 
 
¡Alerta! Pronostican lluvias para Michoacán en las próximas 12 a 24 horas 
https://grupomarmor.com.mx/2022/10/06/alerta-pronostican-lluvias-para-michoacan-en-
las-proximas-12-a-24-horas/ 
Debido a las extensas vaguadas y la entrada de humedad se prevé potencial para que se 
registren precipitaciones dispersas en gran parte de México en las próximas 12-24 horas. 
Por lo que podrían registrarse lluvias fuertes sobre regiones del norte, bajío, noreste, 
occidente, centro, sur y sureste debido a la interacción entre vaguadas y el ingreso de 
humedad. Según la página MeteoMex, las lluvias y tormentas más significativas podrían 
registrarse durante la noche y madrugada en Sonora (norte), Chihuahua, Zacatecas, Nuevo 
León (centro-sur), Jalisco, Aguascalientes, Guanajuato, Michoacán, Querétaro, Estado de 
México, Ciudad de México, Morelos (norte), Guerrero (zona montañosa) y Chiapas. 
 
Inicia SSP despido y bajas de cerca de 100 policías  
https://www.quadratin.com.mx/principal/inicia-ssp-despido-y-bajas-de-cerca-de-100-
policias%ef%bf%bc/ 
La Secretaría de Seguridad Pública (SSP) ha iniciado el trámite para dar de baja de la 
dependencia a 98 elementos, de los cuales al menos 30 todavía estaban dados de alta, 
pese a que habían muerto, desertado o ausentado de sus labores sin aparente justificación. 
Son expedientes provenientes desde 2020, algunos de los cuales se retomaron al asumir 
el cargo de subsecretario de Asuntos Internos, Jesús Gámez Tamayo, de acuerdo con 
fuentes de esa dependencia, pero que hace aproximadamente un mes asumió el de 
Desarrollo y Seguridad Privada.  
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